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KATAINEN, COMMISSIONE UE AL LAVORO SU CONTROMISURE 
A DAZI STATI UNITI; PRONTI A FARE RICORSO AL WTO 
 
1490 - bruxelles, (agra press) - "continuiamo a lavorare a eventuali contromisure" 
ai dazi sulle importazioni negli stati uniti di acciaio e alluminio decisi dal 
presidente americano donald TRUMP, che entreranno in vigore tra quindici giorni 
per tutti i paesi del mondo ad eccezione di messico e canada, e siamo pronti, "nel 
peggiore dei casi, a portare gli stati uniti davanti al tribunale dell'organizzazione 
mondiale del commercio", ha affermato il vicepresidente della commissione 
europea jyrki KATAINEN durante una conferenza stampa. "speriamo di non essere 
costretti ad usare" queste contromisure, ha aggiunto il vicepresidente 
dell'esecutivo comunitario, spiegando che "non e' ancora ben chiaro" il criterio in 
base alla quale alcuni paesi possono essere esentati da questi dazi. "i veri amici 
sono quelli che giocano con le stesse regole", ha a questo proposito affermato 
KATAINEN, che si e' detto "fiducioso" sul fatto che l'unione europea possa essere 
esentata dai dazi. "le aziende europee non praticano un commercio sleale ne' 
rappresentano un pericolo per la sicurezza" e per questo "speriamo di essere 
esclusi dalle imposte", ha proseguito KATAINEN. 09:03:18/14:00 
 
GIANSANTI (CONFAGRI) SU DAZI USA, SCONGIURARE GUERRA 
COMMERCIALE PERICOLOSA PER NOSTRE ESPORTAZIONI 
 
1491 - roma, (agra press) - "le guerre commerciali non giovano a nessuno e 
rischiano di compromettere la ripresa economica che e' in atto su scala 
mondiale", afferma il presidente della confagricoltura massimiliano GIANSANTI, 
dopo la firma da parte del presidente americano donald TRUMP di dazi su acciaio 
e alluminio, dai quali secondo il presidente deriveranno "scontate ritorsioni da 
parte dell'unione europea". "le esportazioni agroalimentari italiane sul mercato 
statunitense ammontano a circa 4 miliardi di euro e hanno fatto registrare negli 
ultimi anni significative percentuali di crescita", fa notare l'organizzazione. "il 
sistema agro-alimentare italiano ha bisogno di mercati aperti sui quali far valere la 
qualita' e la competitivita' delle nostre produzioni; e i mercati vanno gestiti sulla 
base di regole multilaterali rigorose in termini di sicurezza alimentare, protezione 
dell'ambiente e tutela sociale", prosegue GIANSANTI. la confagricoltura evidenzia 
che "anche le importazioni di prodotti agricoli sono al centro delle indagini avviate 
dal dipartimento del commercio statunitense, per decidere sull'applicazione di 
dazi anti-dumping". "secondo il dipartimento usa, i produttori spagnoli di olive da 
tavola ricevono sovvenzioni che potrebbero essere considerate illegali, da un 
minimo del due a un massimo di oltre il 7% sul valore del prodotto; sulla base di 
questa determinazione, dallo scorso mese di ottobre, gli importatori usa sono 
tenuti a versare su tutte le partite un importo calcolato sulla base delle percentuali 
appena indicate", spiega l'organizzazione, precisando che "si tratta di una 
'decisione preliminare' nell'ambito dell'indagine avviata a seguito della petizione, 
presentata nel giugno scorso da alcune industrie californiane;  la decisione finale 
e' attesa nel prossimo mese di aprile, ma la scadenza potrebbe essere prorogata". 
"secondo i rappresentanti delle industrie californiane, il 'dumping' sarebbe 
determinato in larga misura dagli aiuti della pac", riporta ancora la confagricoltura. 
"come gia' emerso dalle discussioni svolte al consiglio agricoltura della ue e' stato 
chiamato direttamente in causa il modello su cui poggia la pac; sono in 
discussione gli aiuti disaccoppiati che rientrano a tutti gli effetti nella cosiddetta 
'scatola verde', regolata dalla normativa dell'organizzazione mondiale del 
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commercio (wto), riguardante tutti i trasferimenti pubblici al settore agricolo che 
non distorcono gli scambi commerciali", rileva GIANSANTI, osservando che "se 
questa regola condivisa a livello multilaterale fosse rimessa in discussione per le 
olive da tavola spagnole una larga parte delle esportazioni agro-alimentari della ue 
verso gli stati uniti potrebbe essere, potenzialmente, sottoposta a dazi-
antidumping". "e' una prospettiva che va assolutamente scongiurata", conclude il 
presidente. 09:03:18/12:54 
 
COLDIRETTI, CON TRUMP TORNANO DAZI CONTRO UE 
DOPO 20 ANNI; A RISCHIO 40,5 MLD DI EXPORT 
 
1492 - roma, (agra press) - "i dazi americani contro l'unione europea tornano dopo 
vent'anni quando gli stati uniti, dopo aver presentato ricorso al wto contro il 
divieto europeo alla carne agli ormoni usa, sono stati autorizzati a fissare nel 1999 
una lista di prodotti sui quali sono stati applicati dazi doganali per un valore che 
ammonta a 116.8 milioni di dollari annuali", sottolinea la coldiretti, per la quale la 
decisione del presidente degli stati uniti donald TRUMP sui dazi alle importazioni 
di acciaio e alluminio "rischia di scatenare un effetto valanga". "nel lontano luglio 
1999, come rappresaglia per la mancata revoca del divieto ue alla carne agli 
ormoni, gli stati uniti annunciarono la lista di prodotti ue su cui gli usa avevano 
applicato dazi ad valorem del 100% tra i quali erano compresi per l'italia tra gli altri 
i pomodori in scatola ed i tartufi", ricorda l'organizzazione, evidenziando che "ora 
si riapre una guerra commerciale che mette a rischio 40,5 miliardi di esportazioni 
made in italy che hanno raggiunto nel 2017 in usa il record storico grazie ad un 
aumento del 9,8% rispetto all'anno precedente". "gli stati uniti sono di gran lunga 
il principale mercato di riferimento per il made in italy fuori dall'unione europea 
con un impatto rilevante anche per l'agroalimentare", conclude la coldiretti. 
09:03:18/10:06 
 
GERMANIA: SVENJA SCHULZE MINISTRO AMBIENTE 
JULIA KLOECKNER ALL'AGRICOLTURA 
 
1493 - berlino, (agra press) - il segretario generale della spd della renania 
settentrionale-vestfalia svenja SCHULZE e' stata designata ministro dell'ambiente 
della germania. lo ha annunciato oggi la spd rendendo nota la squadra dei sei 
ministri socialdemocratici della grande coalizione con cdu-csu. SCHULZE va ad 
aggiungersi ai ministri della cdu, gia' nominati dalla cancelliera angela MERKEL, 
tra i quali il ministro dell'agricoltura julia KLOECKNER, ex sottosegretario di stato 
all'alimentazione, all'agricoltura e alla tutela dei consumatori e presidente del 
parlamento della renania-palatinato. cdu, csu e spd hanno raggiunto all'inizio del 
mese scorso un accordo per la formazione di un nuovo governo di grande 
coalizione. (ab) - 09:03:18/11:23 
 
BRAIA (BASILICATA), PERPLESSITA' PER RITARDI AGEA 
ATTENDIAMO INCONTRO PROSSIMA SETTIMANA 
 
1494 - potenza, (agra press) - "come regione basilicata abbiamo espresso anche 
davanti alla comunita' europea nei giorni scorsi forti perplessita' per l'inefficienza 
e i ritardi che l'agenzia per le erogazioni in agricoltura continua ad accumulare nei 
confronti delle regioni che non hanno un organismo pagatore proprio", afferma 
l'assessore regionale all'agricoltura luca BRAIA, che esprime in un comunicato 
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stampa "preoccupazione e parziale insoddisfazione per il mancato rispetto delle 
tempistiche annunciate, relative ai pagamenti da parte di agea verso gli agricoltori 
della regione". "attendiamo un incontro previsto per la prossima settimana e, se i 
dati e le scadenze non avranno esito positivo, siamo pronti ad organizzare un 
presidio permanente", aggiunge BRAIA. maggiori dettagli su 
https://goo.gl/8qSao5. (ab) - 09:03:18/00:07 
 
VINO: SANTANDREA, ACI NON FIRMA PROPOSTA COPA-COGECA 
E CEEV SU ETICHETTATURA; INDICARE AGGIUNTA ZUCCHERO 
 
1495 - roma, (agra press) - l'alleanza delle cooperative italiane "ha deciso di non 
firmare la proposta del copa-cogeca, l'organizzazione che rappresenta gli 
agricoltori e le cooperative agricole europee" e del ceev (comite' europeen des 
entreprises vins) per l'autoregolamentazione del settore in materia di indicazione 
in etichetta delle dichiarazioni nutrizionali e degli ingredienti, rende noto 
l'alleanza, spiegando che la presentazione ufficiale della proposta al commissario 
europeo alla salute vytenis ANDRIUKAITIS e' attesa per lunedi' a bruxelles. "il 
motivo dello strappo e' la nostra ferma posizione in merito all'obbligatorieta' di 
indicare l'eventuale aggiunta di saccarosio tra gli ingredienti, che vede contrari 
tutti i paesi del nord europa", spiega la coordinatrice del settore vitivinicolo 
dell'alleanza ruenza SANTANDREA, sottolineando che "la pratica dello 
zuccheraggio, che in italia e' vietata, e' invece praticata in tutte le altre parti 
d'europa, con l'eccezione di spagna, portogallo, grecia, cipro e di alcune aree della 
francia". "pur avendo cercato fino all'ultimo una posizione di compromesso, il 
copa-cogeca ha deciso giovedi' scorso di procedere con voto a maggioranza 
qualificata e allora noi ci siamo sfilati, ritenendo di agire con la massima coerenza 
in difesa degli interessi della viticoltura italiana", continua SANTANDREA. "sulle 
soluzioni che il copa-cogeca propone in materia di indicazioni nutrizionali siamo 
sostanzialmente d'accordo ed eravamo pronti a sottoscrive tutta la prima parte del 
documento, ovvero: etichettatura elettronica, con inserimento di un link che 
rimandi ad un sito web aziendale; indicazione solo delle calorie senza l'indicazione 
del contenuto di sale, proteine e grassi; considerazione come unita' di misura di 
100 ml per tutti i prodotti", prosegue la coordinatrice. "le diverse posizioni emerse 
nella seconda parte della proposta, quella relativa all'indicazione degli ingredienti, 
hanno invece visto un netto disallineamento dell'alleanza cooperative con la 
proposta copa-cogeca rispetto alla definizione di cosa si intenda per ingrediente 
del vino e cosa debba essere quindi eventualmente indicato in etichetta", 
aggiunge SANTANDREA, ad avviso della quale "ai consumatori va garantita 
informazione e trasparenza sull'elenco degli ingredienti. se un'azienda fa ricorso 
al saccarosio, non puo' non indicarlo". (ab) - 09:03:18/12:59 
 
VINO: COLDIRETTI, SMASCHERARE IN 
ETICHETTA INGANNO ZUCCHERO 
 
1496 - roma, (agra press) - "smascherare in etichetta l'inganno dell'aggiunta di 
zucchero al vino che l'unione europea consente ai paesi del centro e nord 
europa", chiede roberto MONCALVO, presidente della coldiretti che - sottolinea un 
comunicato stampa dell'organizzazione - "raggruppa il maggior numero di 
viticoltori nell'unione europea", in riferimento alla proposta di nuova etichetta del 
vino al vaglio del commissario europeo alla salute vytenis ANDRIUKAITIS. 
"occorre - sottolinea MONCALVO - cogliere l'occasione della revisione delle 
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norme in materia di indicazione in etichetta delle dichiarazioni nutrizionali e degli 
ingredienti per consentire finalmente ai consumatori di sapere se il vino che 
bevono e' stato ottenuto o meno con l'aggiunta di zucchero". "un trucco di cantina 
- spiega la coldiretti - permesso nell'unione europea ma vietato in italia spagna, 
portogallo, grecia, cipro e di alcune aree della francia che rappresentano pero' 
circa l'80% della produzione comunitaria". "la mancanza di trasparenza - continua 
la coldiretti - e' un danno per i consumatori ma anche per i produttori mediterranei 
che subiscono una concorrenza sleale". "in italia - conclude la coldiretti - lo 
zuccheraggio del vino e' stato vietato per la prima volta da una precisa norma 
statale (art.76 del d.p.r. n. 162 del 12 febbraio 1965:) che considera questa pratica 
al pari di una sofisticazione". 09:03:18/17:10 
 
INVASI: ANBI, METEO NON RISPETTA 
TEMPI POLITICA E BUROCRAZIE 
 
1497 - roma, (agra press) - "i consorzi di bonifica sono preoccupati, ma gia' da 
giorni al lavoro, per l'arrivo di temperature piu' miti: il timore e' che l'innalzamento 
delle colonnine di mercurio comporti un repentino scioglimento delle abbondanti 
quantita' di neve, cadute questo inverno e che, riversandosi nei corsi d'acqua, 
aumentino il rischio di tracimazione a valle, e per questo, si sta provvedendo agli 
interventi ed alle manovre idrauliche, atte a contenere tale pericolo", spiega l'anbi 
in un comunicato stampa. "e' in situazioni come queste che piu' si avverte la 
mancanza di un'adeguata rete di invasi, capace di trattenere la risorsa idrica per i 
periodi di bisogno, riducendo al contempo il pericolo delle piene fluviali", 
sottolinea il presidente dell'anbi francesco VINCENZI, ad avviso del quale "la sfida 
che la pubblica amministrazione deve far propria e vincere nel paese, e' quella di 
tradurre in cantieri le risorse in bilancio, che inefficienza e ritardi nelle procedure 
rischiano fortemente di vanificare". "il paradosso non piu' sostenibile e' che, 
nonostante il maltempo, il bilancio idrico del paese resti deficitario e si guardi con 
preoccupazione all'arrivo della bella stagione", osserva il direttore generale 
dell'anbi massimo GARGANO, evidenziando che "i consorzi di bonifica, 
unitamente alle autorita' di distretto idrografico ed agli enti territoriali, si stanno 
adoperando per fare fronte ad una situazione di latente emergenza". "la ripresa 
economica potrebbe essere piu' decisa, se le infrastrutture, tra cui quelle in grado 
di offrire difesa del suolo e disponibilita' di risorse idriche, fossero programmate e 
pianificate con procedure atte a far partire sollecitamente i lavori, coerentemente 
con lo stanziamento delle risorse da parte delle istituzioni", conclude VINCENZI. 
(ab) - 09:03:18/10:22 
 
CIA, LA DIREZIONE NAZIONALE INCONTRA IL 15 MARZO 
IL DIRETTORE DI AGEA GABRIELE PAPA PAGLIARDINI 
 
1498 - roma, (agra press) - "la nuova direzione nazionale della cia-agricoltori 
italiani incontrera' i vertici di agea il prossimo 15 marzo", informa un comunicato 
stampa della confederazione, spiegando che "l'organismo confederale, rinnovato 
nella recente assemblea elettiva, auspica un incontro costruttivo, dove in un clima 
collaborativo si possano trovare quelle risposte attese da migliaia di aziende del 
settore". la direzione nazionale cia incontrera' il direttore dell'agenzia per le 
erogazioni in agricoltura gabriele PAPA PAGLIARDINI, al quale - si legge nel 
comunicato - "portera' le istanze degli imprenditori agricoltori, sempre piu' in 
sofferenza per le disfunzioni della macchina amministrativa". si tratta di "un 
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appuntamento atteso dalla cia per individuare una strada sicura per risolvere le 
moltissime posizioni ancora aperte delle campagne pregresse: sono ancora 
tantissime le aziende che non hanno ricevuto le spettanze", continua la 
confederazione, spiegando che "sul tavolo c'e' anche il difficile rapporto tra agea e 
regioni nella gestione dei piani di sviluppo rurale: tra ritardi, lentezze congenite e 
conflitti di competenze, le risorse rischiano di non arrivare agli agricoltori". 
"certamente gestire 650 mila domande all'anno per agea non e' un compito facile, 
ma bisogna necessariamente abbassare le percentuali di insuccesso delle 
pratiche, che oggi supera il 4 per cento. gli agricoltori sono giustamente 
preoccupati", conclude la cia. (ab) - 09:03:18/12:48 
 
MALTEMPO: GIUNTA CONFAGRICOLTURA, OLTRE 
AI DANNI DI BURIAN, QUELLI DELLA BUROCRAZIA 
 
1499 - roma, (agra press) - "nelle campagne, in attesa di 'burian bis', previsto dai 
meteorologi all'inizio della primavera, si contano i danni, dovuti al freddo intenso 
prima, alla neve poi e, a seguire, alle piogge, con temperature sotto lo zero; si 
stanno rivelando piu' ingenti del previsto ed hanno riguardato molti areali 
agricoli", sottolinea la giunta di confagricoltura, osservando che "si sono avute 
perdite consistenti delle produzioni ortofrutticole di stagione; problemi anche agli 
impianti produttivi, soprattutto laddove le piante erano in risveglio vegetativo". 
"burian ha messo a dura prova anche il patrimonio olivicolo, con fenomeni di 
congelamento delle foglie e dei rami piu' giovani, ma anche lacerazioni; le 
situazioni pero' variano, a seconda delle altitudini e delle varieta'", evidenzia 
l'organizzazione, sottolineando che "le difficolta' delle imprese agricole dovute al 
maltempo sono aggravate dai ritardi burocratici nell'erogazione delle risorse 
finanziarie del piano di salvaguardia delle produzioni; le regioni, 
complessivamente, devono ancora destinare, entro fine anno, circa 480 milioni di 
euro di fondi comunitari. "l'italia non puo' permettersi di non spendere le risorse 
che bruxelles ha messo a disposizione: oltre al danno, ci sarebbe la beffa", 
afferma confagricoltura, spiegando che la giunta dell'organizzazione degli 
imprenditori agricoli chiede che "le istituzioni nazionali e locali si attivino per 
quantificare sul territorio i danni e mettere in moto i meccanismi burocratici 
necessari per addivenire in tempi celeri al ristoro dei danni". 09:03:18/00:05 
 
MALTEMPO: GRANIERI (UNAPROL), 25 MLN DI ULIVI 
A RISCHIO, CHIESTO L'INTERVENTO DEL MIPAAF 
 
1500 - roma, (agra press) - "il gelo siberiano che la scorsa settimana ha investito 
l'italia ha danneggiato anche il settore olivicolo", sottolinea l'unaprol, spiegando 
che "le verifiche sull'entita' dei danni sono in corso ma, secondo le stime 
effettuate, sono a rischio circa 25 milioni di ulivi, con una mancata produzione il 
prossimo anno per un valore intorno ai 30 milioni di euro". sono "conseguenze 
destinate a incidere anche nel lungo periodo poiche' occorrono anni prima che si 
possa sostituire la pianta e che quella nuova inizi a produrre", evidenzia 
l'organizzazione. "ci siamo gia' attivati scrivendo al ministero delle politiche 
agricole per chiedere un intervento a sostegno delle imprese, anche attraverso il 
rifinanziamento del piano olivicolo nazionale", informa il presidente di unaprol 
david GRANIERI, sottolineando che "la stagione non e' ancora iniziata e per molti 
olivicoltori la situazione e' gia' critica con gemme bruciate dal gelo, caduta 
copiosa delle foglie, corteccia spaccata e costi lievitati". "purtroppo si tratta di 
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fenomeni che, a causa dei cambiamenti climatici in atto, si ripetono sempre piu' 
frequentemente devastando anni di duro lavoro e sacrifici", prosegue il 
presidente, secondo cui "per questo e' necessaria una profonda modifica a livello 
strutturale che non puo' prescindere dal riconoscimento del ruolo decisivo degli 
imprenditori agricoli nella gestione del territorio, dell'ambiente e delle aree rurali". 
"e' necessario riuscire a salvaguardare un prodotto simbolo del made in italy e 
assicurare il reddito agli agricoltori", conclude GRANIERI. 09:03:18/10:40 
 
MARIANI PRESIDENTE FOOI 
ANNUNCIA IL CNO 
 
1501 - roma, (agra press) - un comunicato stampa del cno rende noto che: "la 
filiera olivicola olearia italiana (fooi) continua a lavorare con determinazione per 
tutelare gli interessi di tutti i protagonisti dell'olivicoltura italiana, dai consumatori 
ai frantoiani fino ai produttori e all'industria. nell'incontro di oggi, tenutosi a roma, 
sono state nominate le nuove cariche sociali. il nuovo presidente della fooi e' 
paolo MARIANI, rappresentante di assofrantoi, vicepresidente sara' invece anna 
CANE, presidente del gruppo olio d'oliva di assitol. direttore della fooi e' stato 
confermato giuliano MARTINO. fanno parte del consiglio di amministrazione il 
presidente del cno gennaro SICOLO, il presidente di unasco gino CANINO, il 
presidente di unapol tommaso LOIODICE, il presidente di aifo pietro GONNELLI. 
"l'olio extravergine d'oliva, che tuteliamo insieme attraverso la filiera, e' simbolo 
dell'economia nazionale e merita di essere difeso con grande compattezza e 
determinazione. il nostro prodotto deve essere promosso e qualificato sul 
mercato evitando una corsa al ribasso che fa male a tutti. fooi e' sinonimo di 
innovazione: finalmente, forse per la prima volta nella storia, l'olivicoltura italiana 
si presenta compatta e forte, con una grande attenzione ai consumatori attenti alla 
qualita' del nostro prodotto", ha detto MARIANI. proprio in tal senso, il consiglio di 
amministrazione ha deciso di concedere l'utilizzo del marchio fooi alle aziende che 
hanno fatto della qualita' e della tracciabilita' del prodotto la loro battaglia piu' 
importante. a breve, quindi, i consumatori potranno trovare sugli scaffali circa 
cinquecentomila bottiglie con il marchio di qualita' fooi. hanno partecipato 
all'incontro di oggi anche angelo CREMONINI, vicepresidente assitol, ed elia 
PELLEGRINO, vicepresidente di aifo. 09:03:18/17:04 
 
BURRO: COLDIRETTI, NEL 2017 
CONSUMI CRESCIUTI DEL 12,5% 
 
1502 - roma, (agra press) - e' "riscossa" per il burro, "con l'aumento del 12,5% della 
spesa nel carrello delle famiglie italiane nel 2017 dovuta anche al riconoscimento di 
positive proprieta' da parte di recenti studi scientifici che hanno fatto cadere 
pregiudizi nei confronti" di questo prodotto, secondo una analisi della coldiretti su 
dati ismea, che evidenziano "una decisa inversione di tendenza negli acquisti per 
uno dei condimenti piu' tradizionali della dieta degli italiani". "la domanda ha fatto 
balzare verso l'alto anche le quotazioni alla produzione del burro salite del 20% 
dall'inizio del 2018 con un trend rialzista che - spiega la coldiretti - coinvolge anche 
la germania dove si sono raggiunti i 5 euro al chilo con un progresso del 25% da 
gennaio a oggi, mentre in francia hanno toccato i 4,4 euro al chilo". "al contrario si 
registra - continua l'organizzazione - la frenata del prezzo internazionale dell'olio di 
palma che da gennaio a oggi ha lasciato sul campo il 3% del valore". il positivo 
momento del burro - fa presente la coldiretti - "segue l'entrata in vigore in italia 
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dell'obbligo di indicare in etichetta l'origine in tutti i prodotti lattiero caseari voluta 
dalla coldiretti per restituire trasparenza e valore al settore". 09:03:18/10:31 
 
BMTI, I PREZZI DELLA SETTIMANA DELLA 
CUN TAGLI DI CARNE SUINA FRESCA 
 
1503 - roma, (agra press) - la borsa merci telematica italiana scpa rende noto che 
"la commissione unica nazionale dei tagli di carne suina fresca ha formulato i 
prezzi della settimana dal 12/03/2018 al 16/03/2018: tagli freschi da macelleria - 
carre' senza coppa, senza fondello, senza costine (lombo bologna): 3,20 euro/kg 
(+0,10); tagli freschi da macelleria - carre' senza coppa, senza fondello, senza 
costine (lombo padova): 3,25 euro/kg (+0,10); tagli freschi da macelleria - busto 
con coppa, senza fondello, con costine:  3,00 euro/kg (+0,10); tagli freschi da 
macelleria - coppa fresca con osso:  2,92 euro/kg (+0,05); coscia fresca per crudo - 
refilata da 10 a 12 kg: 2,72 euro/kg (0,00); coscia fresca per crudo - refilata da 12 kg 
e oltre: 3,80 euro/kg (0,00); coscia fresca per crudo - refilata per produzione tipica 
(senza piede) da 11 a 13 kg: 4,81 euro/kg (-0,02); coscia fresca per crudo - refilata 
per produzione tipica (senza piede) da 13 a 16 kg: 5,13 euro/kg (-0,02); coppa 
fresca refilata da 2,5 kg e oltre: 4,31 euro/kg (+0,11); spalla fresca disossata e 
sgrassata da 5,5 kg e oltre: 2,82 euro/kg (-0,02); trito 85/15: 2,83 euro/kg (0,00); 
pancettone con bronza da 7,5 a 9,5 kg: 1,73 euro/kg (0,00); pancetta fresca 
squadrata 4/5 kg: 3,18 euro/kg (0,00); gola intera con cotenna e magro: 1,29 
euro/kg (0,00); lardo fresco 3 cm+: 2,55 euro/kg (0,00); lardo fresco 4 cm+: 3,35 
euro/kg (0,00); lardello con cotenna da lavorazione: 1,00 euro/kg (0,00)", conclude 
la borsa merci. (ab) - 09:03:18/16:12 
 
UNIVERDE, ANCORA DUE SETTIMANE PER ISCRIVERSI 
AL CONCORSO FOTOGRAFICO "OBIETTIVO TERRA" 
 
1504 - roma, (agra press) - ci sono "ancora due settimane per iscriversi alla nona 
edizione di 'obiettivo terra', il concorso di fotografia geografico-ambientale 
promosso da fondazione univerde e societa' geografica italiana onlus, dedicato 
alla valorizzazione e alla promozione del patrimonio ambientale, del paesaggio, dei 
borghi, delle peculiarita' e delle tradizioni enogastronomiche, agricole, artigianali, 
storico-culturali e sociali dei parchi nazionali, regionali, interregionali e delle aree 
marine protette d'italia", sottolinea la fondazione univerde, ricordando che la 
cerimonia di premiazione del concorso si terra' lunedi' 23 aprile a roma, in 
occasione della 48^ giornata mondiale della terra. maggiori dettagli sono su 
https://goo.gl/dGP6Gr. (ab) - 09:03:18/09:48 
 
"RASSEGNA ESTERA AGRA PRESS": DAZI 
USA, BREXIT, RAIFFEISEN, LATTE E PESCA 
 
1505 - roma, (agra press) - "TRUMP: dazi salati su acciaio e alluminio, cresce il 
timore di una guerra commerciale" e' il titolo del pezzo di un'agenzia di stampa 
britannica con il quale si apre il numero di questa settimana della rassegna della 
stampa estera di agra press, che mette in evidenza un articolo di un noto 
quotidiano francese dal titolo "marine LE PEN e l'effetto 'visto in tv' al salone 
dell'agricoltura". la rassegna, che da' spazio a un pezzo sulla brexit, riporta nel 
capitolo "economia e politica agricola", tra i molti altri, un pezzo di un mensile 
tedesco sulle prime dichiarazioni del ministro dell'agricoltura della germania julia 
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KLOECKNER e un paio di articoli riguardanti le cooperative agricole raiffeisen. 
completano il numero, tra gli altri, numerosi articoli che si occupano di latte e 
zootecnia, prodotti agricoli, ambiente ed economia e politica della pesca. (ab) - 
09:03:18/11:19 
 
VENETO: NUOVA VITA NEL SOLCO DELLA CONTINUITA' 
PER LA CORTE BENEDETTINA DI LEGNARO 
 
1506 - padova, (agra press) - la corte benedettina di legnaro, ristrutturata alla fine 
del secolo scorso grazie ad un progetto della regione e di veneto agricoltura e 
utilizzata finora per lo svolgimento delle attivita' formative e convegnistiche 
dell'agenzia regionale, trova ora un nuovo futuro. infatti, grazie ad un accordo 
siglato dal presidente della regione luca ZAIA, dal rettore dell'ateneo patavino 
rosario RIZZUTO, dal sindaco di legnaro giovanni BETTINI e dal direttore 
dell'agenzia alberto NEGRO, la regione ha ceduto in comodato gratuito 
all'universita' e al comune ampie parti della corte benedettina, che ospiteranno una 
serie di importanti attivita' dell'universita' e del comune di legnaro. erano presenti 
alla firma anche il vicepresidente della regione gianluca FORCOLIN e l'assessore 
all'agricoltura giuseppe PAN. 09:03:18/00:08 
 
VENETO: PAN, PATTO TRA REGIONE ED 
ENTI LOCALI CONTRO DANNI DA LUPO 
 
1507 - venezia, (agra press) - l'assessore regionale all'agricoltura giuseppe PAN - 
informa un comunicato stampa - ha presentato alla comunita' montana 
dell'altopiano di asiago un piano di lavoro della regione che prevede "interventi di 
prevenzione piu' coordinati e indennizzi in tempi piu' rapidi agli allevatori colpiti 
dagli assalti del lupo". "la regione mette a disposizione 200 mila euro di aiuti, che 
saranno erogati tramite avepa a chi investe in recinti elettrificati e in dissuasori  
faunistici", mentre "per il 2019 e per il 2020 il bilancio regionale stanziera' un 
milione di euro l'anno per i danni da fauna selvatica", ha reso noto l'assessore. 
"per velocizzare i pagamenti, la giunta ha predisposto una procedura di raccordo 
diretto con le province, in modo che gli indennizzi avvengano in tempi rapidi, entro 
i due mesi", ha spiegato PAN. (ab) - 09:03:18/12:39 
 
PIEMONTE: CABIALE E RIVAROSSA (COLDIRETTI), ACQUI 
ROSE' DOCG INCONTRA NUOVE TENDENZE CONSUMATORI 
 
1508 - alessandria, (agra press) - l'acqui rose' docg, versione secca del brachetto 
dolce da dessert, e' "un prodotto che va verso le attuali tendenze dei consumatori 
che, sempre di piu', richiedono le bollicine secche da aperitivo e tutto pasto" 
spiegano roberto CABIALE, vicepresidente di coldiretti piemonte con delega al 
settore vitivinicolo, e bruno RIVAROSSA, delegato confederale. la produzione 
dell'acqui rose' - evidenzia la coldiretti - si concentra nella provincia di alessandria 
ed in parte in quella di asti con le prime 15 mila bottiglie gia' pronte per essere 
immesse nel mercato, con l'obiettivo di arrivare in 3 anni a 5 milioni di bottiglie. 
09:03:18/00:12 
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REGGIO EMILIA: CIA, ANNAMARIA MORA 
CONFERMATA DIRETTORE 
 
1509 - reggio emilia, (agra press) - annamaria MORA e' stata confermata alla 
direzione della cia-agricoltori italiani di reggio emilia. lo ha deciso la giunta 
provinciale dell'associazione accogliendo all'unanimita' la proposta del presidente 
antenore CERVI. MORA e' alla direzione di cia reggio dal 2009; originaria e 
residente a guastalla, la sua carriera lavorativa e' stata pressoche' totalmente 
interna all'associazione, dove ha prima lavorato per il patronato inac per poi 
assumere la responsabilita' del caf-cia, fino al momento in cui e' stata chiamata a 
ricoprire il ruolo di direttore. 09:03:18/12:03 
 
BRESCIA: ASSEMBLEA COLDIRETTI NOMINA CONSIGLIO DIRETTIVO 
CONFRONTO TRA PRANDINI E PRESIDENTE LOMBARDIA FONTANA 
 
1510 - brescia, (agra press) - "sono venticinque i membri del consiglio che, a 
fianco del presidente ettore PRANDINI, guideranno la coldiretti brescia per i 
prossimi cinque anni", rende noto la federazione provinciale, spiegando che la 
nomina e' avvenuta oggi durante l'assemblea elettiva della coldiretti brescia, alla 
quale secondo gli organizzatori hanno partecipato oltre trecento soci e dirigenti e 
il presidente eletto della regione lombardia attilio FONTANA. "FONTANA, 
sollecitato dal presidente PRANDINI, si e' impegnato formalmente per la 
costituzione di un tavolo in regione per affrontare al tematica della 
sburocratizzazione, tema che affligge molto le imprese agricole bresciane e 
lombarde. numerosi i temi trattati in occasione del confronto tra PRANDINI e 
FONTANA, dalla richiesta di un assessorato al cibo alla proposta della 
realizzazione di bacini idrici per l'accumulo di acqua, nelle ex cave, fino alle 
progettualita' legate al sostegno del reddito delle imprese agricole", informa la 
federazione. maggiori dettagli su https://goo.gl/Dazo19. (ab) - 09:03:18/16:49 
 
PIACENZA: PANELLI (COLDIRETTI), EXPLOIT ORTRUGO 
CONFERMA ATTENZIONE CONSUMATORI A QUALITA' 
 
1511 - piacenza, (agra press) - coldiretti piacenza sottolinea l'exploit del vino bianco 
ortrugo, che nella grade distribuzione, suo principale canale di distribuzione ha 
fatto registrate una crescita che sfiora il 19 per cento in un anno. questi dati - 
afferma il responsabile provinciale del settore vitivinicolo della coldiretti dario 
PANELLI - confermano la scelta di aumentare le superfici vitate per produrre 
l'ortrugo (+20% negli ultimi cinque anni) "e quindi gli sforzi delle aziende vitivinicole 
piacentine" e testimoniano che "il consumatore di oggi e' sempre piu' attento alle 
novita' di prodotti di qualita' e legati a vitigni autoctoni". 09:03:18/00:06 
 
SICUREZZA ALIMENTARE: IL 12 A PARMA CONVEGNO DI REGIONE EMILIA 
ROMAGNA ED EFSA. INTERVENGONO URL, CASELLI E PIZZAROTTI 
 
1512 - bologna, (agra press) - lunedi' 12 marzo, dalle 10:30 nell'aula dei filosofi 
della sede centrale dell'universita' di parma, in via universita' 12, si terra' il 
convegno "l'ue nei territori: l'autorita' europea per la sicurezza alimentare e le 
sinergie con il sistema emilia-romagna", organizzato dalla regione e dal comune di 
parma, in collaborazione con l'autorita' europea per la sicurezza alimentare (efsa). 
ne da' notizia un comunicato stampa della regione, informando che ai lavori 
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interverranno, tra gli altri, il direttore esecutivo dell'efsa bernhard URL, 
l'assessore regionale all'agricoltura simona CASELLI e il sindaco di parma 
federico PIZZAROTTI. (ab) - 09:03:18/13:17 
 
IL 16 CONVEGNO CONFAGRI PIACENZA E UNIVERSITA' DEL 
SACRO CUORE SULLE "VITI RESISTENTI ALLE MALATTIE" 
 
1513 - piacenza, (agra press) - il 16 marzo alle 10:00 nella sala convegni "giuseppe 
piana" dell'universita' cattolica del sacro cuore si tiene il convegno: "coltivare il 
futuro: viti resistenti alle malattie" organizzato dall'ateneo piacentino e da 
confagricoltura piacenza. intervengono, tra i molti altri, stefano PONI, direttore del 
dipartimento di scienze delle produzioni vegetali sostenibili e chiara AZZALI, 
presidente della sezione vitivinicola di confagricoltura piacenza. 09:03:18/00:51 
 
BREVI 
BLUE ECONOMY: commissione europea, wwf, bei e international sustainability 
unit hanno presentato oggi al world ocean summit in messico i principi di finanza 
sostenibile per la blue economy. maggiori dettagli su https://goo.gl/WMRe3i e 
https://goo.gl/63MwoP. 
NOMINE: l'assemblea di coldiretti federpensionati marche ha eletto maurizio mauri 
presidente. presente all'assemblea anche il presidente nazionale federpensionati 
danilo elia. 
NOMINE: serena sartori, 27 anni, di quinto vicentino, e' stata confermata presidente 
dei giovani di confagricoltura vicenza. sartori sara' affiancata dai vicepresidenti 
eleonora girardi ed elia negretto. 
NOMINE: fabio bruno, 28 anni, e' stato eletto delegato provinciale giovani impresa 
nel corso dell'assemblea svoltasi alla presenza del presidente e del direttore di 
coldiretti alessandria, roberto paravidino e leandro grazioli. 
 
APPUNTAMENTI 
GROSSETO: 10 marzo, h.9:15, piazza dante alighieri 35, convegno dell'ordine dei 
dottori agronomi e forestali "cambiamenti climatici e territorio. agricolture, 
gestione del suolo e prevenzione del dissesto idrogeologico", con gargano. 
CARMAGNOLA (TO): 10-11 marzo, 39^ edizione della mostra provinciale dei bovini 
di razza piemontese, promossa dalla sezione provinciale allevatori dell'arap, e 
abbinata alla storica fiera primaverile cittadina. 
GRASSOBBIO (BG): 11 marzo, via padergnone 52, winter garden hotel, assemblea 
annuale di confai bergamo. 
PARMA: 12 marzo, h.10:30, via universita' 12, convegno di regione ed efsa "l'ue nei 
territori: l'autorita' europea per la sicurezza alimentare e le sinergie con il sistema 
emilia-romagna", con url, caselli e pizzarotti. 
SALUZZO (CN): 24-25 marzo, pala crs, prima rassegna provinciale della razza 
piemontese organizzata dalla sezione provinciale allevatori dell'arap. 
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